

La Gaceta de Melilla

Oficinas:

Periódico africanista y de interes general

Talleres:

Calle del Doctor Rizal; 3.-2.º izq.

Lope de Vega, 5

ANUNCIOS: Precios según tarifa

Director, fundador y propietario. JAIME TUR

Parte Oficial del Cuartel del Generalísimo Franco

Del Ejército del Norte

Durante la jornada de hoy, el enemigo ha mostrado actividad en el frente de Alava, sector de Villarreal, en el que ha atacado violentamente con numerosos contingentes, previa preparación artillera, siendo contenido por nuestra parte.

Nuestra Aviación logró derribar en este sector un avión rojo en las proximidades de Vitoria.

En los restantes frentes, la actividad

del enemigo ha sido mucho menor, reduciéndose a ligero tiroteo en el frente de Vizcaya y sectores de Guadarrama y actuación de su aviación en el de Teruel, sin consecuencias.

Por nuestra parte se ha rechazado el ataque sobre Villarreal, y se ha efectuado un pequeño avance en el frente de Sigüenza, sector de Viguillas, rechazándose unas avanzadillas enemigas y rectificando y mejorando nuestras posiciones por este sector.

En Fresnilla, sector de Robledo, se han pasado a nuestras filas, varios ar-

tilleros procedentes del campo enemigo. Continúa la situación estacionaria, sin registrarse modificación alguna.

Del Ejército del Sur

En el frente de Estepona, el enemigo ha sostenido un ligero tiroteo acallando los nuestros su fuego. En Puebla de Obando se presentaron cinco huidos. En Barcarrota otros tantos. En Alconchel, fueron 43 los que se entregaron con dos escopetas de un cañón y tres

de dos cañones. El capitán Halcón, noticioso que por Navaleón había una partida roja, marchó con fuerzas para dicho lugar, encontrando una concentración enemiga de 25 o 30 hombres, con los que sostuvo un tiroteo. Les causó cinco muertos, y les hizo tres prisioneros. Por nuestra parte tuvimos un muerto y dos heridos.

Procedentes de Pinos Puente, llegaron a nuestras posiciones bastantes rojos, que se entregaron. En Alhama también hubo un ligero tiroteo con unas avanzadillas rojas sin consecuencias.

El peligro en Francia, aumenta por días

Estamos en presencia de una crisis moral, y contra esa dolencia de espíritu es con lo que tenemos que luchar. El bolchevismo es una epidemia, y cuando la gangrena ataca, el final es breve. También los hombres en Francia están enfermos. Recelo que se deslizan por la misma ladera que nosotros resbalamos. Seré un amigo de Francia como fui del mariscal Liautey. Combatimos juntos. Admiro al Ejército francés, al que comienzan ya a minar, lo mismo que a la Marina. Lo digo porque tengo pruebas de ello. Tiempo es todavía de evitarlo.

GENERAL FRANCO.

La causa de la descristianización presente

Son muchas las causas de la descristianización del pueblo; pero con el Papa Benedicto XV, no vacilamos en afirmar que el mal manejo, y la falta de manejo de la espada de la predicación, ha contribuido a ello en gran escala. Ya no somos dueños del pensamiento de nuestro pueblo, que nos mira, no solo con prevención recelosa, sino como enemigos de su bien. Una generación más, y la indiferencia actual de nuestro pueblo, se trocará en irreligión.

Cardenal Gomá, ARZOBISPO DE TOLEDO.

La labor admirable del General Millán Astray

El glorioso General Millán Astray, imagen fiel de la España de hoy, heroica y mártir, no cesa en su admirable labor de propagar la conducta hidalga y caballeresca de los nacionales con los vencidos, y la inicua y criminal de los marxistas hasta con quienes no son beligerantes. Realmente, el contraste no puede ser mayor, ofreciendo al mundo un ejemplo de lo que es la civilización española, y lo que representa la rusa. Cuanto más enérgica y arrolladora es en el combate la conducta del Ejército Nacional, más noble, generosa y humanitaria es con el enemigo presentado o prisionero. Ha merecido por ello el respeto y la admiración de la conciencia universal. Por el contrario, los hombres-hienas del Ejército rojo, manchado de sangre inocente, y deshonorado por tantos robos y crímenes de todas clases, son condenados por el mundo entero, y no en la medida justa y cabal que debería hacerse, y no por falta de deseos de los Estados civilizados, sino solamente por esas consideraciones de orden político que tanto coaccionan a veces a los pueblos. Aplaudamos, pues, y secundemos todos al general heroico y mártir, en la santa cruzada de restablecer la verdad ante la civilización mundial.

Jaime TUR.

El heroico alférez de la Legión, Camilo Barraca

Evacuado del frente aragonés con gravísimas heridas, ha rendido su vida a la Patria, demostrando cumplidamente como mueren por ella los españoles dignos de serlo, y que son además, hijos de Melilla. El heroísmo y la grandeza moral de su muerte, fueron enaltecidos, como se merecían, en el imponente acto del sepelio del cadáver, por el coronel, Sr. Sánchez Gonzalez; el sacerdote, Sr. Ortega; y el Alcalde, Sr. Marfil, con palabras elocuentísimas, y del más el vado patriotismo.

Carmen Jurado y Adolfo Monclús

Después de contraer enlace nupcial ante el Juez Municipal, lo contrajeron religioso ante un artístico altar levantado en el domicilio de los padres de la novia, la bellísima señorita Carmen Jurado Chinchilla, hija de nuestro querido amigo, el ilustre Dr. don Cándido Jurado, y el distinguido e ilustrado funcionario del Cuerpo Pericial de Aduanas, don Adolfo Monclús Durango.

Bendijo la unión, el coadjutor de la Iglesia parroquial, don Rufemiano Díaz, que dirigió a los desposados una elocuente y sentida plática. Aquellos fueron apadrinados por la distinguida dama doña Adriana Durango, madre del novio; y por don Cándido Jurado, padre de la novia; y suscribieron el

acta, en calidad de testigos, don Fernando Chacón, don Clemente Herranz, don Rafael Fernández de Castro, don Ricardo Rubiano y don Carlos Marina.

Los nuevos desposados y sus familiares, recibieron muy expresivas felicitaciones de sus numerosas amistades. Reciban también la cordialísima que les envía «La Gaceta de Melilla», a la vez que les desea todas las dichas y prosperidades que merecen. Los señores de Monclús marcharon a Larache para fijar su residencia en esta hermosa ciudad marroquí, de cuya Aduana es jefe, el señor Monclús. Deseámosles vivamente, una eterna luna de miel.

La maravilla del panal bíblico

¡Toledo! ¡Toledo! Sobre su roca van pasando los siglos y cada uno con su civilización va añadiendo un tesoro, y por último la roca en su piedra repite la maravilla del panal bíblico en la boca del león. Y hablan pasado los pueblos y cada uno dejó su impronta: los Concilios. Luego vienen los cigarrales, las rosas de Garcilaso, y allá vienen los judíos y los árabes. Y así fué Toledo creciendo por acumulación, enriqueciéndose, siendo cincelado con sus esmaltes, con sus colores. Hasta que le llega la hora de plenitud, la hora imperial con el César, Carlos V.

FEDERICO GARCIA SANCHIZ

El Movimiento Nacional y el príncipe Javier de Borbón

Por juzgarlo de verdadero interés, reproducimos de «El Correo de Andalucía», lo siguiente:

El príncipe español Javier de Borbón-Parma, ha hecho unas declaraciones a un redactor de la Agencia Havas, en las que dijo que los carlistas participan en el movimiento nacional sin pretender la restauración monárquica, ya que continuaban fieles al acuerdo firmado entre don Alfonso Carlos y el general Sanjurjo, según el cual, durante el movimiento y después de él, la cuestión monárquica no sería tenida en cuenta para nada.

Vigilad todos el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores

Esto ha de ser España

«Perdón para los inducidos y justicia con los cabecillas». Así se expresó el general Franco, en Sevilla, el 15 de Agosto, al pedirle Yagüe instrucciones desde Badajoz una vez tomada esta ciudad por las valientes tropas españolas.

El general Franco era entonces Jefe del Ejército del Sur y hoy es el General en Jefe de todo el Ejército Nacional.

Y aquel sentimiento demuestra la legalidad y el espíritu de justicia que anima a nuestro Jefe del Estado

La nueva España, ante cada caso ha de hacer siempre: primero meditar, y luego, decidir.

El que recibe una orden para ejecutarla, debe llevarla a la práctica enseguida. Y si tiene dudas, restificar, pero después.

El Generalísimo del Estado, general Franco, desea que para lo sucesivo las peticiones se hagan con claridad y concisión.

Es decir, que, por ejemplo, el jefe de una oficina que necesita una máquina de escribir, al dirigirse a sus superiores solicitándola, debe hacerlo en vez de con los moldes rutinarios antiguos de «Fulano de tal y tal, mayor de edad, jefe de esta oficina, que usa una máquina de escribir marca Tal, que le fué entregada en tal fecha, ha hecho tales servicios, le queda por hacer tales otros y necesita se le sustituya la máquina vieja por una nueva para seguir haciendo tales trabajos». Pues en vez de toda esa retahíla, que a nada práctico conduce, debe decir, simple y llanamente:

«Necesito una máquina de escribir». Desde luego, la garantía de las peticiones han de basarse en la seriedad de quien las solicita.

La contestación ha de ser concreta,

como corresponde a las preguntas. Esto es: Sí o no. Simplemente.

**

La vida ciudadana, en la España nueva, ha de ser con arreglo a normas nuevas también.

Así, el que no trabaja, estorba. En los lugares donde actúa el Ejército, el que no tiene un puesto fijo, estorba. Y el que estorba, debe marcharse de este sitio.

No estorbar. Ni hacer preguntas indiscretas. Discreción, Claridad en todo.

Los que trabajan no deben ser molestados por los que acostumbran a preguntar impertinentemente. Eso se ha acabado ya.

Para llevar el ritmo tranquilo de la España nueva, hay que actuar de acuerdo con normas nuevas.

Anúnciese en

La Gaceta

DOCTOR

J. Barrientos

DEL INSTITUTO RUBIO

Consulta especial de

Emfermedades de la matriz y niños

ELECTROTHERAPIA DIATERMIA

RAYOS ULTRAVIOLETAS

CONSULTA de 9 a 11 y de 3 a 6
Plaza Menéndez Pelayo (frente lateral
derecho de la Iglesia). Teléfono, 28.

En Melilla y a las seis de la tarde del día 17 de Julio, se inició el Movimiento Militar Nacional, salvador de España

El grave peligro del Tratado franco - ruso

Lo que fué desde el primer momento un motivo de preocupación mundial, sigue agravándose cada día. Con recordarse que el Tratado franco-ruso de 1914, motivó, principalmente, la gran conflagración europea, está justificado el temor de que el firmado en 1936 produzca los mismos y desastrosos efectos.

La Prensa

La prensa es un campo espiritual; tierra blanca el papel, simiente negra la tinta y la reja, la pluma. Esa pluma con la que el sabio va trazando surcos y enterrando en ellos simientes de doctrina, de los que brotan de siglo en siglo, como benditas cosechas, las civilizaciones.

JOAQUIN COSTA

El ideal de la vida

Nuestro ideal en la vida debe ser «hacer el bien». Toda la vida mortal del más insignificante Bienhechor de la humanidad. Jesucristo, la compendia el Evangelio en las siguientes frases: «Todo lo hizo bien. Pasó la vida haciendo el bien a todos».

Aquí tenemos, pues, el sublime modelo y ejemplo, que todos podemos y debemos imitar.

Si siempre viviéramos bajo la influencia de este pensamiento: «¿a quién podré hacer bien?», de cuán distinta manera se desarrollaría la vida humana. ¡Cuántos conflictos y miserias se evitarían! ¡Qué alegría y bienestar se respiraría en el mundo!

En esta breve frase, pero de profundo contenido, tenemos la norma de todas nuestras actividades; «Hacer el bien».

De «Falange Española»

El tratado franco-soviético no justifica la intervención de Francia

El periódico «Le Temps» de París, refiriéndose a la lucha que se ha comenzado a desarrollar en el Mediterráneo y a la posibilidad de que Rusia reclame el cumplimiento del pacto franco-ruso, al ser atacados sus novios por la escuadra nacional, copia un párrafo de dicho Tratado que dice claramente que «queda entendido que la asistencia de los países firmantes es para los casos de agresión en territorio propio». Así, si llegara a existir un encuentro bélico en aguas del Mediterráneo, jamás sería el motivo para que Rusia reclamara asistencia de Francia, porque el territorio no fué agredido.

DE LA VIDA

«Quién mucho habla, mucho yerra»

No está el mal en hablar mucho. Debe hablarse todo, sin ocultación alguna. El mal está en decir imprudencias; en hablar ofendiendo.

**

Deja a tu paso por esta vida algo que pueda ser de algún beneficio a los que te sucedan.

X.—C.

Lo que puede ser España

España puede ser una gran nación continental y marítima, uniéndose pacífica y legalmente con Portugal, su hermana; y extendiéndose por la vecina costa de África.

A. CANOVAS DEL CASTILLO

El Periodista

Harás del periodismo una religión.—No traicionarás tu ideología.—Realizarás obra de tolerancia y de paz.—Mantendrás espíritu de abnegación.—Serás honrado hasta el sacrificio...

DARIO PEREZ

Gaceta femnencia

En la palabra «hali» creemos percibir los modernos un concepto relativo a una novísima pieza de la casa... Una pieza del moderno hogar tan extraña utilitariamente, tan sin antecedentes arqueológicos o en las costumbres, que (al parecer) para expresar dicha sala los idiomas de infinidad de países se han encontrado sin medios adaptables de representación, recurriendo a la palabra inglesa «hall», que hoy es de uso universal.

Pero detrás de ese vocablo «hall» no hay tanta novedad como se imagina. El «hall» es tan antiguo como el vestíbulo y como el atrio, puesto que estos conceptos sinónimos son arcaicas dependencias de la casa, prodigadas ya de antiguo por todas las latitudes y acopladas a toda clase de interiores, civiles o religiosos, con la infinita gama de aspectos correspondientes a la también infinita escala de categorías de interiores, aún en los de los más opuestos países.

Lo que sucede es que esta palabra ha tenido la especial virtud de cautivar eufónicamente a todos los hombres, porque en el fondo cabría aquilatar en este precioso caso aquella cuestión (más frecuente de lo que parece) de hacerse famoso un artista, de ponerse de moda un médico o de que se logre el triunfo comercial de un insulso producto por el acierto o la suerte de imaginar o poseer un apellido o título agradables...

Entre decir «hall» o decir recibimiento, en España hemos optado por el extranjero. Y es que (no hay que dudarlo) ofrece ciertos alicientes usar esa palabra, con la que nos entregamos al inofensivo placer de imaginarnos algo cosmopolitas, mientras además ampliamos imaginativamente las ¡ay!—harto escasas dimensiones de los recibimientos habituales. Porque «hall» significa precisamente habitación amplia, anchurosa, con la función de servir como de tránsito entre el aire libre y las habitaciones de carácter íntimo o con la especial de converger las más importantes salas del hogar, suprimiendo los pasillos y siendo siempre la habitación que podríamos llamar «andén de llegada»... del hogar, pero dando a entender implícitamente una idea de habitación de cierta considerable magnitud.

Los españoles hemos inventado, como si dijéramos para andar por casa, otra palabra derivada de la que estudiamos, que atenúa ese peccadillo que significa el acoplar la palabra «hall» a piezas de un tamaño insignificante, y hemos ideado la palabra «jolito», que significa candorosamente, simpáticamente, el «hali chiquitito» y que ya por

su pronunciación y por su extraña hechura ortográfica es como algo nacido de nuestras entrañas nacionales...

Lo notable no está en estas derivaciones, puras fantasías de un moderno y generalizado «sport» idiomático, que trasiega palabras de un país a otro y se divierte cambiando el ya aburrido nombre de las mismas cosas de siempre; lo notable está en las sorpresas que proporciona el encontrar tras una recién estampada etiqueta, con un nombre flamante, esencias incólumes, íntegras, de objetos, de usos, de costumbres, que creímos fosilizadas y que viven nuestro tiempo, con nosotros, como invenciones del momento.

El «hall» tiene hoy su más elevado, su más noble desarrollo como habitación de cierto carácter. Como aglutinante familiar. Los ingleses, tan amantes del hogar (por su clima y por su psicología reconcentrada, meditativa), han creado los «halls» «cien por cien», en los cuales, aparte de ciertas condiciones supeditadas a la distribución, al replanteo de la vivienda, se mezclan ciertos intentos inmatereales que precisamente son los que han constituido los factores deseables, los codiciados, los mundialmente reproducidos, merced al ansia general por un hogar con estampas cordiales.

Y si con la palabra «hali» exaltamos hoy una atmósfera de sala semejante, tan antigua y tan noble, llamémosles «halls» sin reparo, construyamos «halls» verdaderos... y vivamos felices.

ANUNCIE EN

La Gaceta

JOSE MORA

PRACTICANTE

Medicina

Cirugía

y Partos

Avenida de la República,
32.—Melilla

Gran Licor
TONICO
Digestivo



HIJOS DE
M. Molfullea

Arenys de Mar
BARCELONA
Agente exclusivo

José Alemany

O'Donnell, núm. 23

Calisay

Elija usted un regalo

Elija usted gratis completamente, un regalo entre los siguientes: «GRAN GEOGRAFIA UNIVERSAL», «HISTORIA DE ESPAÑA», «ENCICLOPEDIA ILUSTRADA», «AGRICULTURA Y GANADERIA». Todos estos libros constan de 1.000 a 1.500 páginas, miles de ilustraciones, editados en el año 1934 encuadernados en tela y oro.

INSTITUO SOCIAL DE BELLAS LETRAS,
APARTADO 6.021.—MADRID

Don _____ Profesión _____
Domicilio _____ Calle _____
OBRAS QUE ELIGE _____

Compañía Hispano-Marroquí de Gas y Electricidad

MELILLA

TRIANA
Calle Alvaro de Bazán
núms. 1 y 3

CENTRAL ELECTRICA
Y FUNDICION

ESPAÑA
Calle
Canalejas

Dirección y Oficinas: Canalejas, núm. 18

(lateral de la Iglesia).— Teléfono: 133

Fundición de hierro, plomo, bronce, aluminio

Piezas según modelos, hasta 2.500kgs.

Venta al por mayor y al detall

Asria. Bancaria Clarnus

Diputación, 309, entre sueco, 1.^a **Barcelona** Horas de despacho:
(entre Bruch y Lauria) de 9 a 12. Tlf. 20302

Préstamos de dinero y de grandes capitales en hipotecas o documento privado, etc. y sobre toda clase de fincas urbanas y rústicas, etc.
:-: :-: (Tramitación rápida y reservada) :-: :-:

En todas las poblaciones y pueblos de España se facilitan préstamos de capitales en metálico, desde 25.000 hasta 3.000.000 de pesetas. Con la garantía para el peticionario que solicitará préstamo, de nuestra rigurosa reserva. Tipo de interés, el 5% anual. Pago de intereses, por trimestres o semestres vencidos, sin recargos ni apremios. Tiempo de duración de las operaciones de préstamos (plazo de vencimiento), desde 1 hasta 20 años, o sea por el número de años que se convenga, indistintamente a corto o largo plazo, con derecho en el vencimiento a prórroga o aplazamiento, libre de recargo y apremio, siempre y cuando se esté al corriente de pago de intereses.

Condiciones para la devolución del capital prestado con facilidades y ventajas para la amortización voluntaria, o sin ella; la amortización voluntaria puede efectuarse indistintamente o conjuntamente por los procedimientos de parcial, mixta y total.

OBTIENEN LA APROBACION UNANIME



El HUDSON es el ocho cilindros más destacado. Es un ocho cilindros lujoso y potente a un precio más reducido que el de muchos seis cilindros; una nueva aportación al motorismo que une al lujo de un coche de rica apariencia el rendimiento de un coche de sport.

Compruebe las nuevas sensaciones que le ofrece el Grandioso 8 de HUDSON. Condúzcalo y observe cómo el velocímetro va marcando 30-60-90-120 kilómetros, sin que se experimente ningún ruido ni vibración.

En todas partes se habla de este perfecto ocho cilindros de precio tan reducido; de su elegante apariencia; de su atrayente belleza; de su hermoso acabado. No deje de examinar este lujoso ocho cilindros antes de comprar ningún otro coche, sea cualesquiera su precio.

EL GRANDIOSO 8 DE HUDSON

CARACTERISTICAS

Motor de ocho cilindros en línea, que desarrolla 80 HP, con una cilindrada de 3 1/2 litros.—Fuerte para los efectos de matrícula, 23 HP.—Gran potencia en proporción a su peso.—Amplio espacio para cinco o siete viajeros.—Cuatro amortiguadores de doble acción.—Cierre de contacto (Electrolock).—Parabrisas manejable con una sola mano, de cristal que al romperse no salta en fragmentos.—Diez modelos de carrocerías y una gran variedad de combinaciones de color.